



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 21 de enero 2022



@FFAAECUADOR
INVITACIÓN. @FFAAECUADOR tienen el agrado de invitarle al Ciclo de Conferencias que se realizarán por conmemorar el **XXVII Aniversario de la Gesta del Alto Cenepa**, a través de Facebook Live. Este 21 de enero de 2022 a las 10:00. [Ver más](#)

CICLO DE CONFERENCIAS "GESTA DEL CENEPA"
"27 Años en Paz y Desarrollo"

Inicio del Evento: 10:00 **Viernes 21 de enero de 2022**

Grab. (S.P) Luis Hernández Peñaherrera
Ministro de Defensa Nacional.
Tema: La Victoria del Cenepa, historia y perspectivas de futuro del sector defensa.
Hora: 10:15

Grab. (S.P) Paco Moncayo Gallegos
Exjefe del Comando Conjunto de las FFAA.
Tema: Contexto geopolítico regional, desde el conflicto del Cenepa hasta la actualidad.
Hora: 11:00

Dr. Juan C. Holguán Maldonado
Canciller de la República.
Tema: El legado de la victoria del Cenepa en la política exterior del Ecuador.
Hora: 12:00

Síguenos a través de Facebook Live: **LIVE**

Fuerzas Armadas del Ecuador
Ejército Ecuatoriano
Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE



@DefensaEc
El ministro de Defensa Nacional, Grab. (S.P.) Luis Hernández, se reunió esta tarde con el Dr. Patricio Haro Ayerve, director del Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN), con el objetivo de fortalecer las relaciones interinstitucionales y el marco académico. [Ver Más](#)



@ISSFA ECUADOR
COMUNICADO | Ten en cuenta: la apertura de préstamos quirografarios es a partir del 5 de febrero. [Ver más](#)



Uso de la fuerza policial: entre los excesos y los derechos humanos-Primicias
En su esencia, el proyecto es bastante parecido al reglamento policial. La diferencia es que no aplica solo para la Policía Nacional, sino que normaría a todas las fuerzas de seguridad pública. Eso incluye a las Fuerzas Armadas, los cuerpos de vigilancia aduanera, agentes de tránsito, municipales, metropolitanos y guías penitenciarios. [Ver más](#)

	<p>Fuerzas Armadas realizan controles para evitar actos delictivos en el cordón fronterizo- lanacintv.ec Las Fuerzas Armadas a través del Batallón de Infantería Nro. 39 Mayor Galo Molina, realiza operación militar de control de armas, municiones y explosivos (CAMEX) en los sectores de Tanque de Agua y La Esperanza, con el fin de garantizar la seguridad de la ciudadanía y evitar actos delictivos en el cordón fronterizo. Ver más</p>
	<p>Las muertes violentas han aumentado en un 140 % tan solo en el mes de enero- Expreso En enero de 2021 hubo 75 muertes, hasta ayer, se contabilizaron 180. A pesar que el estado de excepción terminó a finales de diciembre, el presidente Guillermo Lasso dispuso que las Fuerzas Armadas permanezcan en los controles de la Policía Nacional. Ver más</p>
	<p>Municipio de Quito conmemoró los 200 años de la 'Proclama de Sucre'- El Universo Su mensaje fue un anuncio previo de resistencia a la consecución de la batalla de Pichincha. Según el arquitecto e historiador Alfonso Ortiz, el mensaje de Antonio José de Sucre fue relevante porque desde ese día comenzó la campaña de la independencia definitiva de lo que ahora es el territorio de Ecuador, culminada con la batalla de Pichincha del 24 de mayo de 1822. Ver más</p>
	<p>El Gobierno prepara la Ley de Defensa a la Fuerza Pública- La Calle El secretario de la Presidencia, Eduardo Bonilla, informó que el Ejecutivo prepara una ley de defensa a la fuerza pública. El anuncio se realizó tras la sentencia de tres años, impuesta al policía Santiago Olmedo por uso extralimitado de la fuerza. Ver más</p>
	<p>Militares localizan una caleta donde se ocultaban armas y municiones en El Oro- Expreso Armas y municiones de diferentes calibres fueron encontradas la tarde de este jueves 20 de enero de 2022 durante una operación militar del Control de Armas, Municiones y Explosivos (CAMEX). El hallazgo se dio en el sector de Piedra Redonda, en el cantón Santa Rosa, provincia de El Oro. Ver más</p>
	<p>Las Fuerzas Armadas localizaron una base de descanso ilegal- El Telégrafo Las Fuerzas Armadas encontraron este jueves 20 de enero del 2021 una base de descanso ilegal, que sería utilizada por el narcotráfico, en el sector de Mataje, zona fronteriza entre Ecuador y Colombia. Ver más Notas referentes: El Comercio, El Universo, Expreso, Sputnik Mundo, Infobae, Ecuavisa, swissinfo.ch, Prensa Latina, radioequinoccio.com</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 21 de enero 2022

	<p>Destinan 2,7 millones de dólares para la rehabilitación del cantón Zaruma-Expreso Lasso precisó en la reunión de hoy que ya está listo el convenio mediante el cual el Ministerio de Transporte y Obras Públicas entregará al Cuerpo de Ingenieros del Ejército 2,7 millones de dólares, que se destinarán a los trabajos de la Fase 1 de todo el proyecto de rehabilitación. Ver más Nota referente: El Universo, Primicias</p>		<p>Armada y Unilever Ecuador realizan donación de gel antibacterial a centros de acogida de Machala-armada.mil.ec Gracias a la donación realizada por la empresa Unilever Andina Ecuador S.A., las Fuerzas Armadas (FF.AA.) a través de la Armada del Ecuador y su Dirección General de Intereses Marítimos (DIGEIM), mediante su Unidad de Apoyo al Desarrollo Marítimo de la provincia de El Oro. Ver más</p>
	<p>Alcaldía de Zaruma inspeccionará casa por casa para detectar minería ilegal-Expreso En la búsqueda de encontrar soluciones integrales para el cantón Zaruma, el gobierno nacional detalló que se firmará un convenio tripartito entre el Ministerio de Transporte, el Cuerpo de Ingenieros del Ejército y el GAD de Zaruma. "Los recursos estarán disponibles tan pronto esté listo el convenio", señaló el presidente Lasso. Ver más</p>		<p>Sirenas fueron una advertencia y se lo hizo cumpliendo protocolos, según Gestión de Riesgos- El Diario El Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencia, mediante los informes de observación emitidos por el Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada Nacional (INOCAR), informó a la ciudadanía lo que estaba ocurriendo en las costas ecuatorianas tras erupción submarina del volcán Hunga-Tonga, en la isla de Tonga, en el Pacífico Sur. Ver más</p>
	<p>Un túnel subterráneo se construye en Zaruma para taponar socavón- El Comercio Dos plantas generadoras de electricidad fueron halladas y destruidas por las Fuerzas Armadas en el subsuelo del cantón Zaruma, en la provincia de El Oro. Se trata de un indicio más de la actividad minera ilegal que persiste debajo de la ciudad y la socava desde sus bases. Ver más</p>		<p>El policía que murió al impedir un asalto en Samanes fue sepultado con la presencia de varias autoridades- El Universo Freddy Daniel Laaz Vélez, el oficial de la Policía Nacional de 39 años que fue asesinado por un delincuente el martes, fue sepultado al mediodía de este jueves en el cementerio Patrimonial de Guayaquil. Ver más</p>
	<p>Las Fuerzas Armadas desplegaron un nuevo operativo en Zaruma-Teleamazonas Miembros de las Fuerzas Armadas realizaron un nuevo operativo en Zaruma. Se encontró material explosivo, motores generadores de energía e insumos empleados para la minería ilegal. Ver más</p>		<p>¿Qué llevó a los jueces a condenar al policía Santiago Olmedo? La Fiscalía indica que se disparó más de una decena de veces, el cabo refuta argumentos- El Universo La vida de Wilson Santiago Olmedo ha transcurrido en los últimos ocho años entre Guayaquil, Quito, Naranjal, Esmeraldas e Imbabura. En estas ciudades ha prestado servicio como parte de la Policía Nacional. Ver más</p>
	<p>Los Ríos: FF.AA. aprehenden a cuatro personas con armas y municiones-ccffaa.mil.ec Mediante una operación militar de control de armas, municiones y explosivos (CAMEX) en apoyo a la Policía Nacional y Fiscalía del cantón Mocache, efectivos de las Fuerzas Armadas pertenecientes al Grupo Operacional Cotopaxi, aprehendieron a cuatro personas sospechosas y decomisaron armamento. Ver más</p>		<p>EE.UU. y Canadá aún consideran peligroso viajar a Ecuador- La Hora (Nacional) La noche de miércoles 19 de enero de 2022, un ciudadano holandés fue asesinado en Guayaquil. Las primeras investigaciones indican que se resistió a un robo. Las alertas emitidas por Estados Unidos y Canadá a sus ciudadanos continúan vigentes. En ellas, se pide a los viajeros que piensen en visitar Ecuador que tengan precaución por los "altos niveles de delincuencia". Ver más</p>
	<p>Tras asesinato de holandés en zona turística, alcaldesa de Guayaquil dice que la responsabilidad absoluta del control de la delincuencia en el país es del Gobierno- El Universo Viteri anunció, en la sesión del concejo, pedirá resultados al Ministerio de Gobierno y a la Gobernación sobre los recursos dados para seguridad. Además, en noviembre pasado, se entregaron otras 31 motos y 31 camionetas para patrullajes conjuntos de la Policía Nacional, Fuerzas Armadas, agentes metropolitanos y efectivos de la Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM). Ver más</p>		

SÍNTESIS NOTICIOSA



Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 21 de enero 2022

	<p>Estos son los alegatos de Fiscalía y de la defensa tras condena de policía- Primicias El fiscal del caso señala a PRIMICIAS que la trayectoria balística confirma que el policía disparó a los dos sujetos por la espalda. La defensa de Olmedo cuestiona el informe. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #El Oro. En el cantón #Santa Rosa, las @FFAAECUADOR en coordinación con la @ARC_EnergiaEc durante una operación de seguridad en el sector Bella Maria, detectaron actividades de minería ilegal y colocaron el sello de prohibición a dos maquinarias que operaban en el lugar. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc #Galápagos Las @FFAAECUADOR en apoyo al @Salud_Ec realizaron la evacuación aeromédica de paciente femenina de 65 años con diagnóstico de accidente encefálico vascular, desde #SantaCruz hasta #SanCristóbal para que reciba tratamiento especializado. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #URGENTE #BOLETÍN: #Los Ríos Las @FFAAECUADOR aprehender a cuatro personas con armas y municiones. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc #Orellana Las @FFAAECUADOR, en apoyo al Ministerio de @Salud_Ec, realizó la evacuación aeromédica de un paciente de 42 años con complicaciones médicas para que sea atendido en un centro de salud de #Guayaquil. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR El Honor Es un valor esencial para el militar guía su conducta e impulsa a obrar siempre bien en el cumplimiento de su deber. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc #Loja Las @FFAAECUADOR, en apoyo al @Salud_Ec brindan seguridad en el transporte de vacunas y en los diferentes puntos de inoculación de la provincia, en cumplimiento al Plan de Vacunación, con el objetivo de combatir el #COVID-19. Ver más</p>		<p>@EjercitoECU #Los Ríos Durante una operación militar en coordinación con Policía Nacional y Fiscalía en el cantón #Mocache se decomisó armamento y municiones. Se aprehendió a 4 ciudadanos que fueron puestos a órdenes de la autoridad competente, junto con las evidencias. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #URGENTE #BOLETÍN #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR localizan base de descanso ilegal en #Mataje. Ver más Nota referente: @DefensaEc, @Expresoec, @eluniversocom, @ultimahora ecua</p>		<p>@armada_ecuador El emblemático edificio de la Capitanía de Puerto a orillas del río #Guayas en la calle Clemente Ballén, fue el testigo propulsor del comercio marítimo entre los años 1857 y 1990; periodo durante el cual se escribieron múltiples páginas de historia. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Quito. Durante una ceremonia castrense se realizó el cambio de mando del Comando de CIBERDEFENSA, entre el BGRL. Celiano Cevallos y el CRNL. E.M.T. AVC. Víctor Nieto, comandantes saliente y entrante, evento que presidió el Grab. Nelson Proaño, jefe del Estado Mayor Operacional. Ver más</p>		<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana saluda a la @fab_oficial en su Octogésimo aniversario de creación. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Carchi. Durante una operación militar de reconocimiento y vigilancia en el sector la Tronquería, cantón #Tulcán, las @FFAAEcuador decomisaron material mineralizado e instrumentos y equipos para esta actividad, evidencias decomisadas se entregaron a las autoridades competentes. Ver más</p>		<p>@CarlosVerareal Solo al Municipio de Quito permiten las @FFAAecuador usar armas no letales. Por qué no al de #Guayaquil? Por qué no, como las de estas fotos, ¿que usan incluso jóvenes con balas de goma y pintura para marcar? Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #URGENTE#ElOroLas@FFAAECUADOR decomisaron armamento y municiones en el cantón #SantaRosa. Ver más</p>		



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 21 de enero 2022

	<p>@ComunicacionEc Boletín Oficial 385. El presidente Guillermo Lasso asistió a los Honores Fúnebres del Sgo. Freddy Daniel Laaz; miembro de la Policía Nacional que murió en el ejercicio de sus funciones de velar por la seguridad ciudadana. Ver más</p>
--	---

Radio y Televisión

	Bajo narco amenazas. @RTS La Noticia. 20-01-2022 Ver más
	Fiscalía dice que actuó con objetividad. @TVC El Comercio TV. 20-01-2022 Ver Más
	Minería ilegal. @Teleamazonas Ecuador. 20-01-2022 Ver más
	Droga incautada. @Oromar Televisión. 20-01-2022 Ver más
	Más crímenes. @Oromar Televisión. 20-01-2022 Ver más
	Bala y miedo. @Oromar Televisión. 20-01-2022 Ver más
	Reacción por crimen. @Oromar Televisión. 20-01-2022 Ver más
	Proyecto en construcción. @Teleamazonas Ecuador. 20-01-2022 Ver más
	Inseguridad nacional. @Teleamazonas Ecuador. 20-01-2022 Ver más
	Bocaminas en Zaruma. Mención Cuerpo Ingenieros Ejército. @TC Televisión. 20-01-2022 Ver más
	Ley de Uso Progresivo de la Fuerza. @TC Televisión. 20-01-2022 Ver más
	Ejército encontró armas en campamento de grupo armado. @Canal Ecuavisa. 20-01-2022 Ver más Nota referente: Teleamazonas

	Polígonos clandestinos. @Canal Ecuavisa. 20-01-2022 Ver más
	Cuestionan sentencia contra policía Olmedo. @TC Televisión. 20-01-2022 Ver más
	Razones de la sentencia contra policía. @Canal Ecuavisa. 20-01-2022 Ver más
	Sepelio de policía asesinado. @Canal Ecuavisa. 20-01-2022 Ver más
	Las Fuerzas Armadas desplegaron un nuevo operativo en Zaruma. @Teleamazonas Ecuador. 20-01-2022 Ver más
	Control de vacunación Carchi. Mención Fuerzas Armadas. @Teleamazonas Ecuador. 20-01-2022 Ver más

Temas coyunturales

	<p>Pasaron 27 años- Artículo de Opinión- Por: Paco Moncayo Gallegos- La Hora (Nacional) Hace 27 años, un día como hoy, inició el conflicto armado escenificado en las cabeceras del río Cenepa. Una victoria para muchos sorprendente, abrió el camino para lograr la paz definitiva de la que gozan ahora los pueblos ecuatoriano y peruano. Ver más</p>
	<p>Condena a policía invita a debatir normas y procesos- Editorial- El Comercio Al final, el policía disparó -10 veces según se indicó en el juicio- y mató a dos presuntos delincuentes. La condena le resultó indignante al presidente Lasso, quien antes ya había propuesto enviar un proyecto de ley para dar más garantías a militares y policías para enfrentar a la delincuencia, sin que se vean limitados ante el temor de ser luego puestos ante los tribunales. La Fiscalía, que llevó la acusación, dijo que persigue delitos, no personas. Ver más</p>
	<p>¿Olvidar? - Artículo de Opinión- Por: Eduardo Peña Triviño- El Universo Es el caso de quienes en octubre de 2019 asolaron parte de la ciudad de Quito, incendiaron el edificio de la Contraloría y causaron enormes daños materiales a bienes de la Policía y hasta en el edificio de la Casa de la Cultura, que convirtieron en cuartel general. También hubo un grupo de sujetos que pretendió tomarse un cuartel del Ejército en el sur de Quito, como un golpe de Estado. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 21 de enero 2022

	<p>Hermanad: Un cambio de paradigma- Artículo de Opinión- Por: Rafael Pastor Vélez- El Universo Sin desmerecer el resto de ecosistemas y hábitats que conforman este pequeño pedazo de tierra ubicado en la mitad del mundo, las islas Galápagos suelen llevarse el protagonismo, a tal punto que han sido declaradas patrimonio natural de la humanidad y son el lugar de referencia de muchos extranjeros para identificar el país. Ver más</p>		<p>Participación Ciudadana vislumbra cuatro escenarios para aplicar reformas electorales- El Comercio Corporación Participación Ciudadana y el Grupo Promotor buscan fortalecer con aportes de actores su propuesta de reformas al sistema de partidos y movimientos políticos. Consideran cuatro vías para concretar las reformas y aplicarlas en 2025. Ver más</p>
	<p>Encontrémonos por la delincuencia- Cartas de Lectores- Por: Lenin Bastidas Morán- Expreso El eslogan real debería ser "encontrémonos por la seguridad", pero todo esto suena una utopía hoy en nuestro país, más que todo en Guayaquil. ¿Cómo es posible que la delincuencia haga y deshaga, que se capturen delincuentes con armas y a los pocos días estén afuera nuevamente haciendo de las suyas? ¿Quién vigila o controla a los jueces que permiten esto, o acaso la autoridad encargada es inepta, no sirve o simplemente no tiene bien "amarrados los pantalones"? Ver más</p>		<p>Gobierno anunció descubrimiento de petróleo y gas en Sucumbios- El Telégrafo 925 barriles por día se sumarán a la producción nacional. Este jueves 20 de enero de 2022, el presidente Guillermo Lasso anunció, a través de su cuenta de Twitter, el descubrimiento de petróleo y gas en Sucumbios. Según el primer mandatario, "hace más de seis años que no había nuevos descubrimientos exitosos en el país". Ver más</p>
	<p>Policías sin justicia- Cartas al Director- Por: Leticia María Loor Martínez, Guayaquil- El Universo Jueces, es un cargo alto para ciertas personas, ni abogados deberían ser; no encuentro un oficio para estos ineptos. Ya no solo estamos en peligro con el COVID, ahora tenemos un enemigo que se llama delincuencia y que al igual que el virus está en todas partes. Al menos con el virus tenemos un protector con las vacunas, pero con el delincuente solo podemos decir, ¿ahora quién podrá defendernos? Ver más</p>		<p>El 7 de febrero, "fecha tope" para definir a los tres nuevos jueces de la Corte Constitucional- Expreso Los siete postulantes que quedan dentro del concurso para la renovación parcial de la Corte Constitucional (CC) rindieron este 20 de enero de 2021 una prueba escrita, que es la penúltima fase del proceso. Ver más</p>
	<p>Derechos no humanos- Cartas al Director- Por: Nicole Ruiz Banchón, periodista y locutora, Loja- El Universo ...tamaño decepción que tenemos del poder judicial. Apoyemos al policía Santiago Olmedo y otros enjuiciados por casos similares. Es preciso citar a los mal llamados "derechos humanos" en Ecuador para los delincuentes que cometen atrocidades, cobran vidas, pero para un policía que cumple su deber no es posible ampararlo los derechos humanos. Las leyes en nuestro país están a la medida de los delincuentes. Ver más</p>		<p>Conaie plantea construir un proyecto político para luchar contra el Gobierno y pide que no se restrinjan derechos a quienes no quieren vacunarse contra el COVID-19- El Universo La movilización indefinida está postergada por efectos de la pandemia. Se mantendrán asambleas territoriales para debatir la coyuntura política y económica. El martes pasado, el movimiento indígena mantuvo un consejo ampliado presencial en Quito, para tomar resoluciones sobre su convocatoria a movilizaciones indefinidas. Ver más</p>
	<p>Amnistía para azuzar el fuego- Firmas y Análisis- Por: Óscar Vela Descalzo- Primicias El pedido de amnistía que han realizado a la Asamblea Nacional los actores de las revueltas, delitos y atentados de octubre de 2019, se hace supuestamente: "en aras de la paz, la conciliación nacional y la justicia", según afirmó una de las solicitantes. Ver más</p>		<p>Fernando Alvarado es llamado a audiencia a 3 años de su fuga- La Hora (Nacional) El juez penal Giovanni Freire dispuso instalar la audiencia de formulación de cargos en contra del ex secretario de Comunicación del correísmo, Fernando Alvarado, por el presunto delito de incumplimiento de decisiones legítimas de autoridad competente. Ese delito se sanciona hasta con tres años de cárcel, según el Art. 282 del Código Penal vigente. Ver más</p>